

**COMPTE – RENDU  
DU GROUPE PROJET MOBILITÉ  
DU CONSEIL DES SAGES**

**Séance du vendredi 29 novembre 2024**

ÉTAIENT PRÉSENT·ES :

- **Mme Jeannie FABRE-NOYER**
  - **M. Philippe HAPKA**
  - **M. Thierry JOUANNY**
  - **M. Bernard KELMANOWICZ**
  - **Mme Nadine MOULY**
  - **M. Claude MULLER**
  - **Mme Lysiane PICARD**
  - **Mme Nathalie SOULAS**
  - **Mme Esther UZAN**
- Membres du CDS

ÉTAIENT EXCUSÉES :

- **Mme Chantal CHAUVIGNAT**, membre du CDS
- **Mme Chantal DAURIAC**, membre du CDS
- **Mme Isabelle TARIS**, conseillère municipale déléguée au CDS

ASSISTAIENT À LA RÉUNION :

- **Mme Audrey CHATAIGNÉ**, animatrice CMJ et facilitatrice du CDS
- **Mme Alice DENIS**, responsable du service Espaces Publics, Mobilité et Nature

## **Rappel de l'ordre du jour :**

- Accueil de Thierry Jouanny, nouveau membre du CDS
- Retour et présentation de votre axe de travail
- Echange sur le document de présentation des 4 points noirs avec Alice Denis, responsable du service Espaces Publics, Mobilité et Nature
- Divers : Retour sur la représentation du CDS/CMJ lors de la quinzaine de l'égalité, date assemblée plénière, retour congrès Thionville

*Claude Muller s'est proposé pour rédiger le compte rendu du groupe projet « Mobilité ».*

### **1) Accueil de Thierry Jouanny, nouveau membre du Conseil des Sages**

Le Conseil des Sages accueille un nouveau membre, Monsieur Thierry Jouanny, Béglais depuis environ quatre ans. Il a décidé de rejoindre ce groupe projet car il a une certaine expérience ayant fait partie d'une commission handicap dans la région parisienne. Nous lui souhaitons la bienvenue.

### **2) Retour et présentation de votre axe de travail**

La Ville de Bègles a souhaité travailler sur la réalisation d'un **plan pédestre** et à la définition d'itinéraires piétons reliant des lieux emblématiques de la ville. Quatre jeunes volontaires en service civique avaient commencé à élaborer certains de ces itinéraires, à pied ou à vélo. Les parcours ont été refaits et minutés par des sous-groupes de Sages, et ont permis de mettre en évidence diverses difficultés et entraves à la marche pour diverses classes d'usagers. Des points noirs ont été signalés. Les difficultés rencontrées par les personnes en situation de handicap devraient être discutées avec les associations de ces usagers, ce qui n'a pas été encore fait.

Deux cas particuliers ont été soulignés :

- les problèmes d'accès aux boîtes à livres ;
- les accès aux containers à bouteilles.

### **3) Echanges sur le document de présentation des quatre points noirs avec Alice Denis, responsable du service Espaces Publics, Mobilité et Nature**

Les quatre points noirs ont pu être présentés à Alice :

- Croisement au niveau de la sortie piétons du parc Mussonville avec une piste cyclable au ras des grilles : signaler le danger aux piétons, et obtenir des cyclistes le respect de la priorité aux piétons sur le passage. Alice doit échanger avec les services de Bordeaux Métropole pour essayer de trouver une solution.
- Aménager les trottoirs du pont SNCF de la rue Lucien Lrousseau, du côté allant vers la mairie : réaliser des bateaux pour faciliter la circulation des poussettes et des fauteuils roulants et ajouter un passage piéton. Alice nous informe que ce point noir peut entrer dans le budget du PAVE (**Projet**

**d'Accessibilité Voirie et Espaces publics**), dispositif qui a pour but l'entretien et le renouvellement des voiries et trottoirs de la ville.

- Sécuriser le carrefour rue du Prêche / rue Marcel Cachin pour les piétons et les vélos, en ralentissant les voitures rue du Prêche. Une visite par les services municipaux pourrait avoir lieu à une heure de pointe, par exemple le matin entre 8h30 et 9 h, pour mesurer l'acuité du problème et envisager des solutions. Alice revient vers nous pour organiser un temps sur place avec Bordeaux Métropole.
- Matérialiser un passage piéton sur la rue Pierre et Marie Curie au niveau des rues Kléber et Amédée Saint-Germain.

Tous ces points ont été discutés, avec les questions, remarques et retours de Mme Alice Denis.

A la suite du point précédent, ont été évoqués les comptages de véhicules : serait-il possible d'avoir communication des principaux résultats ?

L'extension de la zone bleue entre Terre-Neuve et la barrière de Bègles a été évoquée, notamment du fait du non-respect des stationnements sur les boulevards. Cependant, il a été rappelé que le stationnement sur les boulevards n'est pas de la responsabilité de la mairie de Bègles.

La question des parcours pédestres est encore à l'étude, cela dépendra du budget 2025. Enfin, la question des poubelles non rentrées a été évoquée, avec la difficulté connue de faire respecter la réglementation.

#### **4) Divers :**

- Retour de la représentation du CDS/CMJ lors de la Quinzaine de l'égalité.

Esther a pu commenter les photos prises lors de la représentation. La représentation s'est déroulée sous forme de théâtre forum avec plusieurs scénettes sur le thème des apparences physiques. Le public a pu échanger et participer aux différentes scénettes. Esther a adoré travailler avec lien avec les jeunes du CMJ. Elle espère qu'il y aura d'autres actions en lien avec le CMJ au cours de l'année prochaine.

- L'Assemblée Plénière sera ouverte au public et se déroulera en présence de Monsieur le Maire, le 31 janvier 2025 de 10h à 12h en salle du conseil. Un temps convivial sera proposé en suivant.
- Un compte rendu du congrès à Thionville des villes et villages de Sages a été fait par Nathalie Soulas. Le groupe projet « Bien Vivre » a présenté son action, sur les boîtes à livres, parmi d'autres présentations des différentes villes représentées. Les discussions qui ont eu lieu ont permis de signaler les convergences et les différences de fonctionnement. Ces temps d'échanges ont été très riche.

Le prochain congrès est prévu du 16 au 18 octobre 2025 à Luc-sur-Mer en Normandie.

La prochaine réunion du groupe Mobilités est prévue pour **le 10 janvier 2025 de 14h à 16h au salon de réception de la mairie.**